

**ECOLE MATERNELLE CHARLES PERRAULT**

1, place Delacour – 57420 Pournoy – la -Chétive

**COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ECOLE du 05/11/2024**

**Présents au conseil :**

Représentants SIS/ Mairies :

Martine MICHEL (maire de Pournoy-la-Chétive et présidente du SIS)

Enseignante :

Camille KONDO (directrice de l'école maternelle et enseignante classe de PS MS GS)

Représentants des parents d'élèves :

Anne-Sophie GROSS (titulaire)

Elodie HIRSCH (suppléante)

Directrice du Périscolaire :

Nathalie BOUR (Directrice ACM les Pep Lor'Est)

Représentante de l'Association des parents d'élèves :

Marie-Paule GETTE (présidente de l'APE L'école buissonnière)

**Excusés :**

Mohammed KAMAL (Inspecteur de l'Education Nationale)

Lydia ANDREUCCI (maire de Coin- sur- Seille et vice présidente du SIS)

Charlotte VION (enseignante les lundis).

## Présentation de la Classe

Nous comptons 20 enfants dans la classe.

PS : 6 enfants /MS : 5 enfants/GS : 9 enfants.

## Elections des parents d'élèves

Le matériel de vote a été distribué à chaque élève le vendredi 4 octobre. Le dépouillement a eu lieu vendredi 11 octobre, en présence de Mme SARATI, Mme GROSS et moi-même. La liste était unique. Sont élus Mme GROSS entant que titulaire, et Mme HiRSCH entant que suppléante. Le taux de participation était de 97,4%.

Nombres d'inscrits : 38

Nombres de votes blancs ou Nuls : 2

Nombres de suffrages exprimés 37.

Nous félicitons les nouveaux représentants de parents d'élèves pour cette année qui débute.

## Vote du règlement intérieur

Jusqu'à ce jour, le règlement intérieur est celui de l'année dernière. Le nouveau est voté et validé par les membres du conseil.

Résultat du vote : Le règlement 2024/2025 a été voté favorablement par tous les membres du conseil.

## Organisation/ Fonctionnement- Mouvement des personnels Rentrée 2024

L'ATSEM, Mme Marion RISCH a pris ses fonctions à la rentrée.

Plusieurs liaisons avec Mme Campergue durant l'été ont permis d'appréhender au mieux la rentrée scolaire, de connaître les difficultés, réussites et besoins particuliers de chaque enfant.

En ce qui concerne la coopérative scolaire, il y a donc eu un changement de mandataire début septembre.

### Point financier

	Montant à la rentrée	Achats	Recettes	Montant actuel
Coopérative scolaire :	Au 02/09/2024 : 374,21 euros	matériel pédagogique de classe, abonnement école des loisirs, cotisation OCCE, affiliation USEP, sortie Peltre (excepté bus)	Dons des parents 600 euros	Au 04/11/2024 771,81

Une commande de matériel a été effectuée pendant l'été et réglée par le SIS. Mme Michel explique qu'à partir de janvier, nous pourrons de nouveau effectuer d'autres commandes.

### Activités/Projets

Depuis la rentrée, les élèves travaillent autour d'un **projet de classe** qui s'articule cette année autour du thème : « Les Animaux » (ferme, forêt, banquise, savane, jungle, mer).

Depuis la rentrée, les élèves ont participé à **différentes activités** :

- Dégustation fruits/ légumes : 1 fois par semaine, nous dégustons un fruit ou un légume. La directrice remercie le SIS qui a prolongé cette opération, ainsi que les parents qui apportent des fruits et légumes récoltés dans leurs jardins. (cf projet d'école : Favoriser l'ouverture des élèves aux enjeux du monde contemporain : sport, santé, culture et développement durable)
- Sortie randonnée nature : 1 fois par mois, le dernier vendredi du mois, nous sortons en randonnée en pleine nature : découvrir la nature, observer les changements au fil des saisons, observer les petites bêtes, et se déplacer avec aisance dans des environnements naturels. Pour cela nous avons besoin d'au moins un parent accompagnateur. La classe est sortie vendredi 4 octobre en matinée. Les enfants ont beaucoup apprécier, d'autant qu'ils ont pu rendre visite au élèves de l'école de

l'élémentaire. (*cf projet d'école : Favoriser l'ouverture des élèves aux enjeux du monde contemporain : sport, santé, culture et développement durable*)

- Cuisine : nous fêtons les anniversaires en partageant un goûter avec des gâteaux cuisinés par les enfants une fois par mois. Nous cuisinerons aussi certains légumes en soupe, et certains fruits en compote. (*cf projet d'école : Favoriser l'ouverture des élèves aux enjeux du monde contemporain : sport, santé, culture et développement durable*)
- 18 Octobre après-midi: La classe est partie en sortie pour la cueillette de Peltre, avec les élèves de la classe de CP CE1 CE2. Les enfants ont beaucoup aimé cueillir les pommes du verger, et ont participé à la fabrication du jus de pommes. La directrice remercie les parents accompagnateurs pour leur implication. Nous discutons de l'intérêt de porter des gilets jaunes lors de ces sorties pour assurer la sécurité de tous. (*cf projet d'école : Favoriser l'ouverture des élèves aux enjeux du monde contemporain : sport, santé, culture et développement durable*)

Nous prévoyons d'autres activités et sorties dans les mois à venir :

- La photo de classe aura lieu le 18 novembre au matin.
- Les élèves de CM1-CM2 viendront lire une histoire à la classe chaque vendredi après-midi. Ceci permettra aux plus grands de s'entraîner à la lecture à voix haute ainsi que d'y mettre du sens, et aux plus petits de comprendre à quoi cela sert d'apprendre à lire.
- Saint Nicolas à l'école le 6 décembre. A cette occasion les enfants recevront un sachet de friandises.
- Une rencontre avec les CP CE1 CE2 pour une après-midi jeux de société chaque dernière semaine avant les vacances.
- La visite d'une ferme est envisagée.
- La classe est inscrite à l'USEP. C'est une association qui organise des rencontres sportives entre les écoles. Au moins trois sorties seront prévues au cours de l'année, autour des jeux impliquant les actions courir/sauter/lancer, des jeux de courses d'orientation, et des rondes et jeux dansés. Le transport en bus de 3 sorties est financé entièrement par l'USEP.
  - La galette des rois vendredi 10 janvier, offerte par l'APE.

## Sécurité à l'école

Deux exercices ont été réalisés à l'école : le premier concernait la sécurité incendie. L'alarme a bien fonctionné et a été entendue de tous. Le deuxième concernait le risque attentat intrusion. Il n'y a eu aucun problème lors de ces exercices. Les élèves ont été attentifs et sérieux, les consignes ont été respectées.

Le dispositif incendie a été contrôlé deux fois depuis le début d'année. Tout est opérationnel.

Les PPMS (Plans Particuliers de Mise en Sûreté) Risques Majeurs (RM) et Attentat-Intrusion (AI) ont été mis à jour le 13 septembre. Ils sont présentés en ce jour aux différents membres du conseil d'école, et signés par le SIS, et la directrice.

L'école est toujours soumise au plan VIGIPRATE URGENCE ATTENTAT, ce qui implique que :

- Les parents ne peuvent entrer dans l'école sans rendez-vous préalable.
- Les parents ne doivent pas rester en groupe devant l'école.
- La directrice peut faire une vérification visuelle des sacs pour toute personne extérieure à l'école ou parents si nécessaire. En cas de refus, la personne ne peut entrer dans l'enceinte de l'école.

## Mairies/SIS : contributions, demandes, point sur travaux

a. Contributions :

- Remplacement des portes de placard coulissante de la classe durant l'été. Nous remercions la mairie de Pournoy-la-Chétive.
- Des crochets de porte-manteaux ont été changés durant l'été. Nous remercions la mairie de Pournoy-la-Chétive.
- Un grand tri a été effectué à l'école par les enseignantes et l'ATSEM. Tout ce qui était jugé inutile a été amené à la déchetterie. Des jeux pourront être vendus lors d'une bourse aux jouets organisée par l'APE. Des trottinettes 6/8 ans ont été amenées à l'école de Brin sur Seille. Nous remercions la mairie de Pournoy-la-Chétive pour les différents déplacements.
- L'ATSEM et les enseignantes disposent chacune d'une clé de l'école. Nous remercions la mairie de Pournoy-la-Chétive.
- Les vitres, fenêtres et velux ont été nettoyées. Nous remercions la mairie de Pournoy-la-Chétive.

-Les photocopies couleurs sont possibles à l'école. La directrice s'engage à ne pas dépasser le quota de 1000 photocopies couleurs cette année scolaire. Nous remercions le SIS.

b. Nouvelles demandes :

- Un néon en salle de motricité, un autre dans la salle de classe, et un dernier dans le cagibi doivent être remplacés.

- Deux néons extérieurs ne fonctionnent plus.

-Les portes coulissantes de la salle de motricité devraient être remplacées prochainement.

-Serait-il envisageable de disposer d'une clé supplémentaire pour la classe ? Ainsi, l'ATSEM et moi-même en aurions une chacune, et nous n'aurions plus besoin de nous servir de celle commune à la classe et au périscolaire, placée dans le couloir pour des raisons de sécurité.

c. Points sur les demandes de travaux précédentes :

- 3 appliques rondes dans le hall d'entrée ne fonctionnent pas. La mairie et la directrice du périscolaire expliquent qu'elles ne sont pas utiles, que l'éclairage est suffisant.

- un poteau du grillage de la cour de récréation n'est pas stable. Une vérification de la stabilité de la clôture est demandée. La mairie en prend note.

- le rafraîchissement des marquages et jeux au sol n'a pas été réalisé. La mairie en prend note.

#### Points divers/ Questions des parents

Pour finir, d'autres points sont abordés :

- Recrutement d'une AESH par les services de l'Education Nationale pour deux élèves à besoin particulier. Elle devrait prendre ses fonctions au courant de la semaine prochaine.
- Point financier de l'APE, explications des différentes actions de l'APE à venir.
- L'école dispose d'un sapin de Noël artificiel et de décorations de Noël. Mais si besoin, la mairie peut en mettre un nouveau à disposition, en très bon état.

Le conseil d'école est clos à 18h55.

Présidente de séance, Mme KONDO, directrice de l'école.